## Ven conflictos en figura vicepresidencial

• Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

LA CREACIÓN de la figura de vicepresidente en el sistema mexicano generaría conflictos de competencia con la Presidencia de la República, además de que resulta una propuesta insuficiente, consideraron expertos.

Durante el quinto foro de parlamento abierto para la Reforma Electoral en la Cámara de Diputados, especialistas en la materia debatieron acerca de una de las iniciativas que acompañó el bloque opositor para crear esta figura.

Arturo Ramos, abogado de la Escuela Libre de Derecho, manifestó estar en contra de contar con una vicepresidencia al plantear que lejos de contribuir a la solución de problemas, generaría más,

## **Ponentes**

Algunos de los expositores del quinto foro de parlamento abierto fueron:

- Arturo Ramos, abogado de la Escuela Libre de Derecho
- Antonio Tenorio, profesor de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla
- Miguel Ángel Sulub Caamal, presidente del Comité Directivo de la Barra Mexicana de Abogados

sobre todo en aspectos de competencia y rivalidad con el Presidente.

Explicó que aunque se cuenten con candados para delimitar las facultades de un vicepresidente, se generarían roces debido a que el titular del Ejecutivo Federal regularmente cuenta con mayor aceptación, mientras que el vicepresidente es cuestionado y hasta señalado con irregularidades en el gobierno.

Opinó que la Reforma Electoral debe centrarse en identificar las fallas dentro del sistema y, para que ésta avance, primero se tiene que llegar a un consenso entre las fuerzas políticas.

Asimismo, destacó la necesidad de atender el mejoramiento de la fiscalización de partidos y buscar una "reingeniería" a efecto de que las irregularidades de los procesos electorales sean investigadas y sancionadas.

Antonio Tenorio, profesor de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, consideró que la propuesta es insuficiente, al comparar que mientras en Estados Unidos esta figura funciona para "incubar" presidentes, en México se tienen candidatos "hechos al vapor".